
BALADES 
CITOYENNES

Dessinons 
le Chevilly
-Larue 
de demain !

Plus de 200 
participants depuis 
2021 !

Cette première balade 
d’automne a été un beau 
moment de partage. 
Au programme figurait 
une actualité de choix : 
L’hirondelle de la Croix du 
Sud, si emblématique du 
quartier Larue et de tout 
Chevilly-Larue. L’oiseau va 
bientôt trouver un nouveau 
nid au cœur du quartier 
après avoir été longtemps 
un repère pour tous les 
franciliens depuis l’A6.  
Je veux saluer la réflexion 
collective et les efforts des 
représentants de la Croix 
du Sud pour trouver la 
meilleure solution. 
Cette balade a par ailleurs 
marqué l’anniversaire 
de la 1ère des balades 
citoyennes proposées il y 
a environ deux ans. Depuis 
l’automne 2021, plus de 200 
personnes ont participé. 
Cela fait chaud au cœur et 
confirme que les Chevillais 
souhaitent participer à faire 
leur ville ! 

Stéphanie Daumin, 
Maire de Chevilly-Larue

20 septembre :  les balades citoyennes 
automnales sont lancées

Mercredi 20 septembre, 
18h30, parvis du cimetière 
intercommunal. C’est là 
qu’était donné le rendez-
vous de la première balade 
citoyenne de l’automne. 
En ce début de soirée, une 
vingtaine d’habitants a 
rejoint Stéphanie Daumin, 
Renaud Roux, Jean-Roch 
Cognet et Régine Boivin. 
Requalification du parvis du 
cimetière intercommunal, 

déplacement de L’hirondelle de la Croix du Sud, aménagements 
cyclables, offre de restauration, circulation des bus, reconstruction de 
la crèche Gaston Variot… autant de sujets sur lesquels élus et habitants 
ont discuté à bâtons rompus tout en se baladant dans le quartier. La 
sculpture L’Hirondelle, véritable symbole de la Croix du Sud, va bientôt 
retrouver un nouveau nid au cœur du quartier Larue. Ce projet a trouvé 
un écho très favorable auprès des habitants.
Tout au long de la soirée, les échanges ont été fructueux et constructifs. 
Certains des participants sont venus pour avoir des informations sur 
des sujets précis et posent des questions directement. D’autres sont là 
pour en apprendre plus sur le quartier, la ville et ses projets.
La balade s’est achevée par un moment partagé autour d’un verre de 
jus de fruits à la tombée de la nuit avant que chacun reparte chez soi 
dans la douceur de la soirée.
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LA BALADE   PAS À PAS
À améliorer

À améliorer

À améliorer

Piste cyclable sur le boulevard Jean Mermoz
Certains participants abordent le sujet de la piste cyclable du boulevard 
Jean Mermoz. Celle-ci est sur le trottoir qui est assez étroit ce qui peut 
entrainer des conflits entre usagers et des risques d’accidents. Le 
boulevard est un axe départemental, aussi la commune ne peut pas 
intervenir directement pour son aménagement. La commune a sollicité le 
Département pour qu’il procède à la requalification de l’avenue en intégrant 
l’aménagement d’une piste cyclable en site propre. La Municipalité suit ce 
dossier de près mais le Département n’a pas encore présenté de projet. Les 
participants déplorent également que la piste cyclable ne se poursuive pas 
au delà de Chevilly-Larue. 

Parvis du cimetière intercommunal
Le point de départ de la balade a été l’occasion d’aborder la question du 

parvis du cimetière et de sa requalification. Stéphanie Daumin a rappelé que 
le projet est complexe car la commune n’est pas seule à intervenir. Le lieu 

appartient à un syndicat intercommunal et toutes les villes adhérentes sont 
donc parties prenantes. Or, toutes ne veulent pas participer à son financement. 

Un sujet a néanmoins connu une sérieuse avancée : l’éviction du garage, qui 
offre la possibilité de travailler dans cette cellule commerciale à l’installation 

d’une antenne médicale et paramédicale. La Maire indique qu’elle travaille 
avec l’Agence Régionale de Santé pour y organiser un centre de soins non 

programmés, c’est-à-dire un cabinet médical de jour sans rendez-vous. Ce 
projet offrirait une complémentarité avec le SAMI, qui accueille les patients les 
soirs et les week-ends. Le but est de renforcer l’offre médicale de proximité et 

ainsi de soulager les généralistes et les urgences. 

Enfouissement des dernières lignes 
téléphoniques sur le boulevard  
Jean Mermoz
Toujours au niveau du boulevard Jean Mermoz, 
certains participants évoquent les réseaux 
de fils aériens. Les habitants se questionnent 
sur la possibilité qu’ils soient enterrés. Les élus 
rappellent que toutes les lignes téléphoniques 
avaient été enfouies il y a environ 10 ans. Il 
semble qu’il reste cette petite portion de ligne. 
Les services techniques de la ville vont relancer 
le Département sur la question puisque ce sujet 
dépend du Département, propriétaire de la 
voirie, et des propriétaires des réseaux qui sont 
à enfouir, et non de la commune. 

Un nouveau nid pour L’Hirondelle, 
avenue Guynemer

Au printemps 2024, L’hirondelle qui surplombait, 
jadis, la résidence de la Croix du Sud prendra 

son envol pour s’installer à l’intersection 
du boulevard Jean Mermoz et de l’avenue 

Guynemer. Nichée depuis 1972 au sommet de la 
plus haute tour de la Croix du Sud, la sculpture 
avait dû être retirée de son perchoir pour des 

raisons de sécurité. Lors d’une précédente 
balade citoyenne, l’importance et le symbole 
de cette œuvre ont été le sujet de nombreux 
échanges. Habitants, élus, et copropriétaires 

(l’œuvre appartenait en effet à la copropriété) 
se sont concertés pour trouver une solution. 

Début septembre, L’hirondelle a été cédée 
gratuitement à la commune qui réalisera dans 
les mois à venir le socle sur lequel elle trouvera 

son nouveau nid.

Une offre de restauration de qualité 
boulevard Jean Mermoz

Au fil de la balade, les participants se sont 
échangés leurs avis et leurs bonnes adresses de restaurants dans le quartier. 
Quelques participants vivant à proximité de la nouvelle pizzeria, à la limite de 

Fresnes, ont dit avoir été inquiets quant aux nuisances avant l’ouverture. Depuis, ils 
sont rassurés et apprécient cette nouvelle offre.

Incivilités rue de Fresnes
En remontant la rue de Fresnes, plusieurs 
riverains soulignent le calme de cette rue et 
le charme des maisons qui s’y trouvent. Pour 
autant,  des incivilités sont pointées comme la 
vitesse de circulation des voitures ainsi que la 
présence de véhicules stationnés sur le trottoir, 
empêchant les personnes à mobilité réduite et 
les poussettes de passer. La police municipale 
en a été informée.

Suite de l’incendie de la crèche Gaston Variot
En août 2022, la crèche a été victime d’un incendie qui a ravagé 
le bâtiment. Suite à cet événement, la Municipalité, en lien avec 

le Département, avait rapidement proposé une solution d’accueil 
pour les enfants, répartis dans trois autres crèches de la ville. Les 

temps de l’enquête policière et des expertises d’assurance se sont 
succédés. Les services de la commune travaillent depuis plusieurs 

semaines au projet de reconstruction de la crèche. Le souhait de la 
Municipalité est d’aboutir à un permis de construire avant la fin du 

mandat. 

J’aime

J’aime

J’aime

J’aime

constats et propositions 
issus de la balade

Une question, une idée, une suggestion :
 endirect@ville-chevilly-larue.fr



VOUS L’AVEZ DIT !
Micheline

Je suis heureuse de vivre à Chevilly-Larue même si dans la vie 
quotidienne je reconnais aller souvent à L’Haÿ-les-Roses car la 
configuration géographique fait que nous sommes tout à côté. C’est 
dommage cette autoroute qui coupe la ville en deux, mais bon c’est 
ainsi. Et pour preuve que je suis bien dans cette ville, je vis dans le 
quartier depuis plus de 40 ans et je profite de ce que me proposent 
la ville et les associations ! J’ai longtemps participé aux activités de 
la retraite active et sportive comme la randonnée ou le scrabble. Et 
ce n’est pas la première fois que je viens à une balade. Je ne suis pas 
d’un caractère râleur, je ne viens pas pour me plaindre. Au contraire, je 
viens pour remercier les élus de ce qu’ils font pour la ville et avoir des 
informations sur les projets. La Maire a rappelé le projet d’offre médicale 
dans le quartier, cela fait un moment qu’on en entend parler. Même 
s’il va falloir encore un peu de temps, au moins cela avance. C’est une 
bonne chose ! 

Annick

Je me plais beaucoup à Chevilly-Larue et j’entends bien y rester. 
Beaucoup d’activités sont proposées dans notre ville, même plus que 
dans d’autres, plus grandes et toutes proches. C’est une fierté. J’ai créé 
moi-même une association, Les P’tites mains, où l’on peint et bricole, 
coud et tricote tout en papotant et en prenant le café.
Les P’tites mains contribuent avec plaisir au bien vivre de la ville au 
travers des projets tels que le carnaval, la Fête co’ ou le marché 
campagnard et c’est très satisfaisant. C’est la seconde balade à laquelle 
je participe et je trouve que ce contact direct avec les élus est vraiment 
enrichissant. On y apprend toujours des informations intéressantes 
qui peuvent nous échapper ou être mal comprises. On partage des 
moments du quotidien, on réfléchit ensemble pour améliorer des petites 
choses ou des plus importantes. Trop de personnes se plaignent mais 
quand on leur propose de participer, de réfléchir, de donner leur point 
de vue, ils ne sont pas là. C’est trop facile. Ce soir, nous avons parlé de la 
requalification du parvis du cimetière intercommunal. Je trouve que la 
proposition est intelligente, qu’elle est pensée pour le bien des habitants. 
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